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新增D证（普通三轮摩托车驾驶证，

可驾驶二轮摩托车）3241人

从年龄分布看

摩托车驾驶证申领年龄发生结构性改

变，51至60岁人员最多，占比36.05%

数据显示
今年以来

聊城市新增
摩托车
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3243人
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6月13日下午，记者在聊城中国运河
文化博物馆西侧广场看到，多处路面出
现地砖破损、脱落的情况，露出了灰色的
水泥层，不仅存在安全隐患，广场的环境
面貌也大打折扣。

“晚上在这里散步的市民很多，如果
不熟悉这里，很容易崴脚。”市民孙先生
告诉记者，由于住在附近，他经常来这里
散步。地砖破损的情况已经存在一段时
间了，希望有关部门尽快修复。

路面是城市的“脸面”，更是一个城
市文明的标志，在此，我们呼吁广大市民
要爱护路面，同时，也希望相关部门重视
起来，加强城市道路及附属设施排查，解
决路面破损、坑洼不平等问题，保障市民
出行安全。 文/图 本报记者

文/图 本报记者 陈金路

李金铎，79 岁，居住在聊城古城区
新华园。

打开《聊城晚报》，从头至尾仔细
看个遍。这是李金铎的生活日常，也
是他自 2005 年开始，坚持了 17 年的阅

读习惯。
李金铎的听力不好，无法听收音

机，如何获取信息呢？《聊城晚报》成为
主要渠道。

“从2005年开始订阅《聊城晚报》至
今，已经17年了，我通过《聊城晚报》，获
得了很多有用的信息。”6月12日，李金
铎告诉记者。

是读者，也是受访者。李金铎是从
事老技艺炭精画像的老艺人，他与《聊

城晚报》的渊源，是从记者对他进行采
访开始的。

“早在 2007 年 5 月，就有记者采访
我，当时在晚报《正在消失的老行当》栏
目发表，题目是《李金铎：守望传统画像
40余载》，就是那篇文章，让我的知名度
大大提升。10年后的2017年2月，记者
再次采访了我，以《城市里最后的画像
人》为题发表在了《聊城晚报》上。2021
年8月，记者再次对我和我的老手艺进
行关注，这次报纸上的题目是《聊城这
位老者坚守炭精画像》。”李金铎说。

1944年，李金铎生于东昌府区郑家
镇李海村。1961 年冬，国家受灾，所就
读的中专解散，他随后回家务农。因热
爱美术，他在务农期间（1963年）拜李培
瑞为师学画画，以炭精肖像为主。1981
年，李金铎搬到聊城居住，至今已40多
年。受他的影响，孙女、外甥考上了大
学美术专业，如今，两个孙女都是美术
老师，两个孙子也均大学毕业参加了工
作。

“这些年，我一直关注《聊城晚报》，
记者也持续关注着我和我的生活。”李
金铎说，《聊城晚报》已经融入他的生
活，不仅他爱看，孩子们回来也会拿起
报纸看一阵子，看到好文章，家人们会
专门收藏起来。今后，他会持续关注

《聊城晚报》，希望报纸办得越来越好。

文/图 本报记者 赵艳君

“妈，没关系，这次没通过咱下次再
考。加油！”

6 月 13 日，69 岁的许广荣失落地从
考场走出来，在外面等待她的儿媳，得知
婆婆“挂科”后，连忙走上前，轻抚老人的
胳膊连声安慰她。

当日，许广荣到开发区机动车驾驶
人考试中心（以下简称“开发区驾考中
心”），参加摩托车驾驶证的全科目考试，
并顺利通过科目一、科目二以及安全文
明驾驶科目的考试，但科目三道路驾驶
技能项目出了问题，最终以失败告终。

虽然年近七旬，但许广荣看起来状
态不错，嗓门很大，走路带风。聊起自己
的“驾考路”，性格开朗的她，瞬间打开了
话匣子。

“儿子儿媳工作忙，平时我负责接送
孩子。听说7月份之后，老年代步车不能
随便开了，这不，赶紧考个证，再换辆新
车挂上牌。”许广荣一开口，便引来周围
诸多同龄考生的附和。

说起自己的驾考经历，老人坦言，她
没有接受过高等教育，但读过几年书，认
识不少字，加上她平时喜欢读书看报，慢
慢积累了一些知识，“对我们来说，科目
一理论考试和安全文明驾驶科目，的确
有一定的难度。在孩子的帮助下，我在
手机上下载了题库，不停地刷题。后来，
找了一家驾校，每天练车”。

6月13日当天，成功约考的许广荣，
在儿媳的陪同下到开发区驾考中心，参
加摩托车驾照考试，“科目一92分，安全
文明驾驶98分”，11时许，在去往科目二、

科目三考场的路上，顺
利通过科目一和安
全文明驾驶科目
的许广荣有些兴
奋，她说，自己
几十年没有上
过考场，这次

“考证”之路，
真的学到不少
东西。“学习的
过程中，我明白
了很多道路安全知
识，也知道了很多交
通法规。”

到达摩托车驾驶证科目二、
科目三考试场地后，许广荣遇到了一位
驾校的同学，她和对方热情地打着招呼，
相互交流着考试过程中需要注意的问
题。11时10分左右，完成两个科目的考
试后，她将车辆停放稳当，考官高军一边
签字确认她的成绩，一边指出她在考试
过程中存在的问题。

“没事没事，谢谢考官。我回去再练
练，下次补考一定能考过去。”得知自己
科目三没有通过时，老人脸上难掩失落，
但言语间还是对开发区驾考中心工作人
员的热情表示谢意。

“7月10日起，聊城将对低速电动车
进行禁行管控，这在某种程度上催生了

‘银发’考生的增加。相对于年轻人，他
们文化程度普遍较低，理解能力和接受
能力有限，加上对智能手机操作不熟练，
同样的一个问题，开发区驾考中心工作
人员常常要讲解好几遍。同时，开发区
驾考中心还为老年考生开辟了‘绿色通

道’。好在，很多老年考生都对我们的
工作表示理解和支持，这也让我们累并

快乐着。”开发区驾考中心负责人贺安
刚表示。

没接受过高等教育 几十年没有上过考场

69岁银发考生的驾考故事

读报17年 先后3次成为受访者
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李金铎正在看《聊城晚报》

许广荣正在进行摩托车驾驶证考试许广荣正在进行摩托车驾驶证考试

许广荣签字确认成绩许广荣签字确认成绩

——李金铎老人与《聊城晚报》的不解之缘


